
令和元年９月　第１０回南部町教育委員会　議事録

開催日時 令和元年９月１３日（金）

午後１時３０分～午後４時００分

開催場所　 南部町役場天萬庁舎２階　会議室

出席者 福田教育長・井上委員・板委員・瀬田委員・畠委員

説明員 安達教育次長、角田人権・社会教育課長、水嶋総務・学校教育課長

書記 渡邊室長

欠席委員 なし

【開会　午後１時３０分】

【２．挨拶】

教育長 　開会挨拶

【３．非公開案件の決定】

　９．報告Ⅱ

【４．議事Ⅰ】

教育長 議案第３３号「平成30年度南部町教育行政施策の点検・評価」について

次長 別冊資料の説明

委員 南部町教育行政施策の点検・評価については、公表するのか。

次長 今回の承認によって、町長決裁を経てホームページでの公表となる。議会にも提出する。

委員 小学４年から中学３年の教材費の負担についてお聞きしたい。所得に限らず全ての家庭

に負担があるのか。

課長 小学4年から中学3年で就学援助制度を利用しておられる世帯については、学用品費

として、一律町が扶助している。

委員 複合施設建設にあたって、法勝寺図書館閉館中は、代替えの施設はあるか。

課長 移設に伴う閉館はあるが、建設中もできる限り閉館をしない方向で考えている。

教育長 公民館は、今、いろいろな施設での代替え場所で対応しているが、図書館は移設に

伴う閉館のみと考えている。

委員 会見小学校はセカンドスクールを実施しているが、他の学校は実施していないのか。

次長 他の学校はセカンドスクールとしてはしていないが、1泊2日での宿泊学習として実施

している。

委員 食物アレルギーの対応について、過度に複雑な対応は控えるべきとのことだが、これは

どういうことか。

課長 食物アレルギー対応見直しの視点は2点ある。1点目は、西伯給食センターと会見給食

センターで対応に若干の違いがあるため、その平準化をはかることである。2点目は、

対応を複雑化しすぎて、給食の安心・安全を脅かさないようにすることである。

委員 学校の授業参観に行ったが、以前に比べ、グループの人数が少なくなっていた。

また、グループ発表は、個人的な意見を言う子もいて、グループ討議の発表でなかった。

どのような指導がされているのか。

次長 人数については明確な指定はない。授業に応じて、グループ討議の目的や意味を

【１．互礼・開会】
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明確にしなくてはいけないと思う。

教育長 このことは、協同学習の成長過程と考える。協同学習は、しっかりとした、合意形成

の上での発表となる。

委員 図書館の司書について記載があったが、図書館にはできるだけ長く専門家がいて

ほしい。各校に地域コーディネーターが配置されているが、職務はどういったことか。

課長 地域コーディネーターの役割は学校の活動とボランティアをつなぐことである。授業の

内容を把握し、ボランティアに取り組みを伝え支援してもらっている。ボランティアを

確保することが課題のひとつである。支払いについては時給で行っている。

委員 学校によっては、先生が直接ボランティアを依頼されたり、活動の前後にボランティア

にフォローがなかったりすることもあるようである。

課長 その件については、校長にも伝え、改善したい。また、コーディネーターを複数にする

ことも考えている。

委員 子どもたちの公共施設の使い方が、あまりよくない。運動会練習で公共施設を使用

するのはよいが、片付けができていない。基本的マナーを、しっかり教えてほしい。

委員 保育士の研修の還元とはどういったことか。

課長 町内から一人、ミドルリーダー研修会に出てもらい、自分の園だけでなく他の園にも

研修の成果を伝えてもらっている。

委員 おにぎり給食とあるが、自分でにぎるのか。

課長 家でにぎってくる。給食でおかずを出してもらい、給食時間に一緒に食べる。

委員 手で直ににぎるのであれば、衛生的でなないので、園では、園でご飯を炊いて

給食中にご飯をサランラップでにぎらせたらどうか。

教育長 全国的に食育の高まりにより、町で実施した事業である。各家庭でおにぎりを作る

ことが大切である。

委員 長期社会体験研修の成果が保護者にどう伝わっているのかが見えない。今後の

ビジョンについてはどうか。

課長 確かに長期社会体験研修の成果が保護者に伝えきれていないと思う。

委員 園だよりなどで伝えてないか。

課長 園長会で伝え、園だより等に載せるようにしていく。

教育長 研修が自分たちだけのものになっている。保護者に伝わっていないのが現状である。

また、公共施設の利用について、子どもたちに基本的なマナーが身に付いていない

からできない。また、先生も忙しさを理由に指導が抜け落ちるのはどうかと考える。

議案第３３号「平成30年度南部町教育行政施策の点検・評価」について異議はないか。

全委員 異議なし

教育長 議案第３３号「平成30年度南部町教育行政施策の点検・評価」については承認とする。

教育長 議案第３４号「南部町スポーツ推進審議会委員の任命」について

課長 会議案P.4の説明

委員 この審議会は年に何回開催されるのか。

課長 協議の内容にもよるが、年に１、２回程度である。

委員 内容はどのようなことか。
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課長 要件があるときに、随時審議会を開催することになっている。

教育長 議案第３４号「南部町スポーツ推進審議会委員の任命」について異議はないか。

全委員 異議なし

教育長 議案第３４号「南部町スポーツ推進審議会委員の任命」については承認とする。

【５．議事Ⅱ】

なし

【６.専決処分Ⅰ】

教育長 第１３号「南部町隣保館運営審議会委員の任命」について

課長 会議案P.5の説明

教育長 第１３号「南部町隣保館運営審議会委員の任命」について異議はないか。

全委員 異議なし

教育長 第１３号「南部町隣保館運営審議会委員の任命」については承認とする。

【７.専決処分Ⅱ】

なし

【８.報告Ⅰ】

教育長 ①月例報告

会議案P.2の行事日程表の説明

次長 ②事務局関係

　○９月定例議会一般質問について

　別添資料P.1～2の説明

　○平成３０年度決算監査意見について

　別添資料P.3～9の説明

　〇令和元年度南部町教育月間事業について

　当日資料にて説明

委員 ホット・ハートコンサートは、国立音楽院でも実施するのか。

課長 昨年から国立音楽院でも実施している。ホット・ハートコンサートの第１部を、国立音楽院で

第2部は南部中学校で別日に実施する。

課長 ③総務・学校教育課関係

　○南部町中学生京都大学研修について

　当日資料にて説明

　○教育委員による園訪問について　

　当日資料にて説明

課長 ④人権・社会教育関係

　○第７回複合施設整備検討委員会報告について

　別冊資料にて説明

　○各種大会結果について

　別添資料P.10～12にて説明

　○平成30年度南部町立図書館年報について

　　別冊資料にて説明

委員 複合施設の立体図面が配られたが、これは変更がありえるのか。
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課長 変更はない。

委員 立体的に作ったものがよくあるが、今回これは作製しないのか。

課長 町民から要望はもらっているが、現段階では作る予定はない。

委員 できれば、作って展示いただけたら、町民にも複合施設のイメージがわくと思う。

委員 駐車場の面積が少ないと思う。

課長 現在より駐車できる台数を減らさないように考えている。

委員 冬は寒いので、玄関を２段構えにするとよいと思う。

土足なので、雨が降っても、滑らないように考えてほしい。

委員 図書館年報の中で南部中学校への団体貸し出しが少ないがなぜか。

課長 調べ学習等で授業に使用した冊数を記入している。生徒数が少ないからだけで

なく、授業の内容によって使用冊数に差が生じているかもしれない。

課長 【１０．協議Ⅰ】

１）委員提案（報告）

　なし

【１１．協議Ⅱ】

　なし

次長 【１２．今後の主な予定】

　会議案Ｐ３のとおり

１）１０月（第１１回）定例教育委員会の開催について

　日時　１０月２５日（金）午後１時３０分～

　会場　南部町役場天萬庁舎　２Ｆ会議室

【１４．互礼・閉会】

　午後４時００分

【１３．次回委員会開催日について】
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